

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14. Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.

El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla. Esquelas mortuorias, según muestrario

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36 y calle de San Gregorio, 25, bajos.



Doña Agueda Martínez Velez

de Perez de Ciriza

Falleció en Barasoain el día 24 de Junio de 1904

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Amadeo Perez de Ciriza, hermano don Telesforo, hermanos políticos, sobrinos y demás interesados

Suplican a sus amigos y conocidos la encomienden a Dios en sus oraciones.

Barasoain 25 de Junio de 1904.



CUARTO ANIVERSARIO EL SEÑOR

DON JOSE LABASTIDA Y ERASUN

Falleció el día 27 de Junio de 1900

R. I. P.

Su viuda doña Serapia Subirán, hermano, hermana política, primos y sobrinos

Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar a Dios el alma del finado.

Todas las misas que se celebren en las cinco parroquias y en la Santa Iglesia Catedral, mañana lunes, 27 del corriente, podrán aplicarse por el alma del finado.

No se reparten esquelas.

Pamplona 26 de Junio de 1904.

SUCESO SENSIBLE

Anteayer fué la calle de Mercedes teatro de un suceso que pudo tener caracteres más graves de los que tuvo, á no ser por la entereza de los celosos guardias municipales Bernardo Lezún y Esteban Bauzas, los cuales obraron con la energía que el caso reclamaba.

Si censurable y digna de castigo es la falta de respeto á un semejante, lo es mucho más cuando con ella se quiere profanar el principio de autoridad.

Unos cuantos jóvenes intentaron en un momento de excitación agredir al guardia Bernardo Lezún por el enorme delito de cumplir con sus deberes, como las ordenanzas disponen.

Parece que los mencionados jóvenes, seis ó siete, iban alborotando á las cuatro ó cinco y media de la tarde por la calle de Mercedes, siendo advertidos por dicho guardia para que dieran por terminada la jerga. Negáronse á ello, según se nos dijo en el lugar del suceso, y no contentos con desobedecer al agente de la autoridad, pasaron de las palabras de gusto dudoso al empleo de la fuerza bruta, acometiendo al fiel guardia.

Defendiese éste como podía del ataque de los alborotadores y hubiera salido, seguramente, mal parado de la lucha sin la presencia de otros dos guardias, Esteban Bauzas y Antonio Catalan, los cuales, viendo á su compañero en peligro, arremetieron á palos contra los agresores, dando á uno de ellos un golpe en la cabeza, causándole una herida que le fué curada en el hospital.

Y hubo necesidad de que los guardias, en justa defensa, repelieran la agresión á palos, para que la cuestión terminara. Ni siquiera debió de haber cuestión, pues si los jóvenes, en medio de la alegría que les dominaba, hubiesen respetado y acatado las advertencias del representante de la autoridad, como tiene obligación todo ciudadano de respetarlas, no se daría el caso de que uno de ellos fuera al hospital y dos ingresaran en el depósito municipal.

Lecumberri

UNA PEREGRINACION

En forma tal como estaba acordado se llevó á efecto ayer la peregrinación á la efigie de la Virgen del Pilar venerada en el margen y al sur de este pueblo.

Han acudido procesiones de 31 pueblos de los valles de Larraun y Basaburua y de las villas de Areso y Leiza.

Haré una reseña lo mas breve posible de cómo se ha procedido.

La víspera por la noche apareció el pueblo todo iluminado á la veneciana y tambien por luz eléctrica, el repique de campanas llamó á la gente á que fuera al Rosario ante la Pílarica y á oír la gran salva que se cantó á toda orquesta; después hubo fuegos artificiales.

Á las tres de la mañana del día siguiente volvió á iluminar el pueblo, se cantó una hermosa aurora con música (bombardino, guitarras, etcétera). Acto seguido el Santo Rosario, en procesión tan iluminada como los edificios.

Á las ocho salió la procesión de Lecumberri al encuentro de las que venían de la parte del Sur, el encuentro se hizo admirablemente al par de donde había levantado un arco muy grande y muy artístico, en el que se leía por un lado: Oñguá d'orriak maritaren devotioak, y por el otro: Bere sortze garbia onrakeria eta alabakeria. Recordados todos los peregrinos y con el mayor orden cruzando el pueblo que presentaba hermoso aspecto llegamos al sitio designado.

Seguidamente se fué al encuentro de las procesiones que venían de la parte del Norte, siendo éstas recibidas al par de otro magnífico arco igual al que el citado arriba, constituyendo así un brillantísimo cuadro indescribible.

Se colocaron unos 6 000 almas al frente de un artístico altar, donde aparecía la hermosa imagen de la Sociedad de Hijos de María de esta localidad. Se depositaron 28 estandartes, 28 joyas de verdadero arte y algunas de muchísimo valor, de los que se desprendían ricas bandas de raso con inscripciones bordadas en seda y oro; todos pertenecían á otras tantas sociedades. Todos traían ornamentos de iglesia de mucho valor.

Hecho el desfile, que resultó tan brillante como cabe, se entonó la Salve de Esclava. A la derecha del altar había un púlpito al que subió el R. P. jesuita encargado del sermón y á la izquierda del mismo había un departamento para coro.

Se dió comienzo á la misa, oficiando el señor párroco de Aldaz, arcepreste del valle, siendo diácono y subdiácono los señores párrocos de Azpizcoz é Iribas respectivamente.

La capilla que estaba compuesta por la de Leiza, Huici, Aldaz y Lecumberri, entonó la gran misa de Esclava, siendo esta dirigida por el señor párroco organista de Aldaz y tocada por el de este pueblo Emiliano Celigueta.

Hasta aquí todo era magnífico al par que había un tiempo propicio para celebrar la gran misa de campaña, pues ni había sol ni síntoma de lluvia, apesar de haber niebla por los montes, por lo que todos se demostraban alegres y ansiosos escuchando aquellas magníficas voces de los cantores, cuando al llegar hacia la media misa, de repente se oye un estrepitoso trueno que sorprende á todos, á los pocos instantes se desencadenan un grande aguacero que cae todo por completo.

¡Qué lástima!—decíamos todos—alguno tanto desanimados al ver que todo se mojaba, aquellas prendas de tanto valor que jamás se habrían mojado.—¡Qué lástima!, repetíamos, pero al fin no tardando mucho, el buen tiempo llegó, y continuó la misa. No por eso el sacerdote abandonó el altar, si bien hubo que suspenderse la misa.

Terminada esta, dió principio el sermón pronunciado el orador sagrado un brillantísimo discurso en vascuense, con mucha elocuencia y á manera que todos, todos sin dejar uno, comprendieron bien la materia.

Después de unas horas de descanso que los peregrinos tuvieron para comer y recorrer el pueblo, reuniéronse para despedir á la Virgen con la «Despedida de Amor» por M. García.

Acto seguido formándose todas las procesiones, saliendo para sus respectivos pueblos entonando el Ave María, como cuando vinieron.

El pueblo de Huici dejó de regalo á la Virgen del Pilar un magnífico estandarte.

[Bien por los de Huici!]

Por la noche terminaron las fiestas de la Peregrinación, con el Santo Rosario cantado por las calles y la gran salva de Esclava y plática de despedida por el mismo P. Jesuita.

Lecumberri ha estado tan iluminado con profusión de luces, letras de luces, faroles y pabellones que no presentaba el aspecto de un pueblo, y sí de una ciudad en tiempo de fiestas.

Además de los artísticos arcos había más de 200 gallardetes con banderas por todo el trayecto del recorrido de las procesiones (dentro del término de Lecumberri).

En la torre de la parroquia ondeaba el pabellón nacional y también en la ermita del Pilar.

Hubo grande afilencencia de forasteros y un derecho de muchos cientos de cobetes.

Bien por los peregrinos; la Virgen bendiga á todos.

El corresponsal.

24 Junio 1904.

ADMINISTRACION FORAL

Han sido nombrados don José M. Azpillicueta, don Eusebio Lacalle y don Bibiano Montoya vocales para la constitución de la Junta de Abastos de Morentin.

Se ha concedido autorización á la oncenia de Iturgoyen para el arriendo de la ganadería y yerbas; al Ayuntamiento de Milagro para invertir 600 pesetas en el arreglo de una campane; al de Amezcua-baja para celebrar nueva subasta con la rebaja de 0,50 pesetas en carga del aprovechamiento concedido en 21 de Noviembre; al de Iturmendí para cortar unas jaras; al concejo Unenua para vender la leña seca derivada por el viento.

Por extemporánea ha sido desestimada la solicitud del Ayuntamiento de Urroz sobre creación de impuestos á los corderos y cabritos y gorrines, quedando el Ayuntamiento facultado para la rebaja de derechos que propone por la introducción del vino y demás líquidos.

Se ha concedido permiso al concejo de Eznoz (valle de Araquil) para exigir el servicio de prestación personal á los vecinos.

Cháchara

Las niñas de un costurero, que deben de tener gracia, me mandaron hace días, usando el buzón de casa, una carta muy pillina hecha en verso y en charada.

Como no trae solución ni otra cosa que le valga, y yo no puedo, aunque quiero, ni pensar en encontrarla, porque no soy charadista ni un entendido de charadas, ruego á las pollitas esas de la calle de las Navas que me saquen del apuro, enviándome una carta con la solución, y luego yo las daré muchas gracias.

Ya se han abierto las churrerías ya se pasó San Juan y casi dentro de quince días también las fiestas pasado habrán. El túnel casi ya está acabado ya empieza á hacer calor y ya hay sugeto que está enfadado porque este mes se paga contribución.

GARCILASO.

De sport

Moya y Mardura (colorados). Aramendia y Machin (azules).

O sea el partido del domingo anterior con animación que consistía en sacar todos del cuadro 4. Desde los primeros tantos pude observar que la lucha iba á resultar quasi ruso japonesa, por que los azules, en busca de los fueros perdidos, se traían unas cosas superiores y los colorados, que forman hoy una potencia, demostraron que el nido no estaba tan bajo como la cátedra, siempre monista, suponía.

El primer juego, como de ordinario, fué seguidito, y lo apunté á los colorados, no sin que antes el pinche gritara á dos y se concertaran muchas posturas con rebaja del momio.

Mardura estuvo al principio desgraciado en remontar al aire, y á esto sin duda se debió el que los azules igualaran enseguida y les cogieran dos juegos de ventaja.

Y aquí empezó la zambra sobresaliendo en la contienda Machin, que repartió á todos lados cada ocasión á que Moya cosechara muchas palmas, pues le aburrí levantando.

[Yaya un juegucito que hizo Moya el día de su santo!]

Cantó el chico iguales, 3 á 3, 5 á 5 y 6 á 6; la victoria se inclinaba á los colorados, que cumplieron 9 juegos por 6 para 10.

Aquí empezaron los sudores, las corridas en busca del olivo, los cambios de casaca y el bloque.

Mechía se creció por momentos, tuvieron los colorados dos ó tres azares, y después de cuatro estacazos se oyó la voz grillesca del chico que cantó iguales 9 á 9, siguiéndose una estrepitosa salva de aplausos. ¡Oh entusiasmo sin par del duro apostado!

Ya los azules, de saque se contaron cuarenta pa partida, y la victoria que hasta entonces se veía de mil colores, ó mejor dicho no se veía por ninguna parte, se declaró azul.

En resumen una tunda regular, 19 juegos de lucha, y observé que un pariente mio muy cercano, había sudado tinta sin advertirlo.

CACHETE.

UJUR

En los días 20 y 21 del actual se celebraron en esta villa los exámenes de las escuelas públicas de niñas y niños, que tan dignamente dirigen don Joséfa Lacort y don Serafin Gonzalez respectivamente, habiendo quedado muy satisfechos de su buen resultado cuantos tuvieron el gusto de asistir á ellos.

Las niñas presentaron hermosísimas labores que llamaron extraordinariamente la

atención, tanto de la muy respetable Junta que presidia los exámenes, como del selecto y numeroso público que tuvo el buen gusto de presenciarlos.

Reciban, pues, tan dignos y celosos profesores mi más cordial enhorabuena.

El corresponsal.

24 Junio 1904.

Boletín del Centro Escolar

DOMINICAL DE OBREROS. A las clases escolares de este Centro de Instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 251 alumnos.

Table with 2 columns: Description and Ptas. Cts. Saldo anterior: 113.325'68, 254 imposiciones efectuada: 709'60, Suman: 114.035'28, 6 devoluciones verificadas: 158'00

Table with 2 columns: Description and Ptas. Cts. Saldo el 19 de Junio de 1904: 113.877'28, Id. de la Caja de Socorros: 25.548'19, Total en ambas cajas: 139.425'47

Instrucción científico religiosa.—Versó acerca de las glorias de la Iglesia Católica, describiendo, en brillantes periodos, el triunfo prodigioso que sobre el paganismo obtuvo después de tres siglos de persecución violenta, en la que derramaron su sangre innumerables mártires que, muriendo por Jesucristo, dieron vida pujante á nuestra Religión santa, cumpliéndose al pie de la letra la profecía del Señor «Que las puertas del infierno no prevalecerán contra su Iglesia.»

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL. Sumarios.

Se han recibido los siguientes: Tafalla.—Contra G. L. y otros, por falsedad. Idem.—Por robo y daños, sin procesado. Idem.—Contra G. L. por lesiones. Aoiz.—Contra A. D. y otros, por homicidio, disparo y lesiones.

Campos y mercados

EN NAVARRA

IMPRESIONES

El barómetro ha sufrido frecuentes y variadas oscilaciones durante la semana que hoy fina, tan pronto de alza como de baja, indicando con esto la inseguridad del tiempo que ha hecho.

Las tormentas hicieron nuevamente su aparición sobre algunas localidades, entre ellas Pamplona, descargando en unas en copiosa lluvia con algo de piedra y desvaneciéndose en otras impudicas por el viento N. O.

Los afanes del labrador están reconcentrados en las fatigosas operaciones de la siega que es su esperanza, y cuanto de esto se aparta, carece para él de finalidad. Todo es vida y actividad en los momentos actuales en el campo, y en estos días deliciosos de Junio en que la aurora aparece sonriente sobre el universo, titiendo de hermosos cambiantes el concha del horizonte, el cielo y la campiña se extienden á los ojos del labrador con todo su dulce encanto y arrobadora grandeza.

Efecto sin duda de la sequía de primavera, en algunas comarcas, donde la granazón ha sido prematura, se cree que los granos han de salir algo defectuosos, y desde luego en general, se da por seguro que el presente año será de los más escasos en paja. No se sabe por qué causa los sembrados, á pesar de su lozanía, han prosperado poco y se van agostando con inusitada celeridad, hasta el punto de que el actual se considera como uno de los veranos más prematuros.

No han faltado tampoco durante la semana, noticias agradables y desagradables. En unas comarcas las impresiones son marcadamente pesimistas respecto á los resultados de la recolección y reflejan el temor que domina á los labradores, de sufrir una pérdida de consideración como consecuencia de la falta de lluvias á su debido tiempo. Pero, aún existiendo ese disgusto, creemos que no conviene exagerar la nota pesimista ni es prudente dejarse llevar de impresiones de momento, porque no es tan inminente el riesgo de la pérdida casi absoluta de las cosechas.

Las últimas lluvias sirvieron para dar á la tierra gran cantidad de humedad, y esta se ve y

se palpa á poco que se descubre aquella. Así sucede que en los terrenos de regadío la cosecha sea excelente y en los de secano bastante regular en general. El estado de los campos ha mejorado notablemente y los sembrados de cereales han ganado con el riego de la lluvia, y presentan más agradable perspectiva; el viñedo se halla en regulares condiciones y tambien los frutales y hortalizas.

A pesar del atraso que se observó en la vegetación durante el invierno y la primavera, si el tiempo ayuda, podrá obtenerse todavía una buena cosecha.

Reproducir las notas de la semana anterior, sería bastante para dar completa idea del mercado.

Quiere esto decir que no han sufrido alteración las tarifas de precios, y que todo se hace depender del resultado que de la recolección se obtenga.

Hemos dicho más arriba que los afanes del labrador están reconcentrados en las operaciones de la siega, separándolo por completo del negocio; el tráfico no existe en esta época, porque la gente más que en vender, piensa en recolectar.

La molinería sabe que al final, de campaña y en las circunstancias actuales solo puede comprar á precios muy elevados, y se reserva satisfaciendo con lo que le resta de existencias. En relación con el movimiento de la semana anterior, acusa el de ésta flojedad en ajustes y firmeza en precios. En una palabra, lo mismo en esta plaza como en las localidades navarras es notorio el retraimiento de compradores y vendedores. La calma en los negocios es la nota característica del mercado.

Tampoco hay alteración en vinos, aceites y alcoholes. Los precios son los mismos que regían la semana última.

La lectura de los boletines remitidos por nuestros corresponsales respecto al estado del campo y movimiento del mercado, nos sugieren las siguientes impresiones, que las exponemos á manera de fe íctia; cinematográfica.

San Adrian. Ha llovido copiosamente los días pasados en medio de amagos de tormentas.

La cosecha de cereales en el terreno de secano puede darse por perdida en el presente año; en los campos de regadío es bastante regular. Las hortalizas nada dejan que desear por ahora.

En las bodegas hay bastantes existencias de vino de inmejorable clase, que se vende de tres á 3,25 pesetas cántaro.

Peralta. Los precios de los cereales en esta localidad siguen en el mismo estado que la semana anterior, y es seguro que no habrá modificación alguna en la cotización, hasta que termine la recolección y se vea entonces lo recogido.

El martes llovió bastante en Peralta, pero aun cuando el agua ha descendido algo tarde, no ha venido mal para el riego de los campos.

Ledosa. La siega llega á su término en esta comarca habiéndose dado principio á la trilla de algunas cebadas.

El estado de los campos ha mejorado mucho como consecuencia de la lluvia que, cayó en cantidad suficiente para dar á la tierra la humedad que necesitaba.

Lerin. Tambien en esta localidad se recogieron el lunes último los beneficios de la lluvia menuda que cayó durante varias horas. A pesar de lo escasa que es la cosecha de cereales en el terreno de secano, se observa la carencia de peones; hasta tal extremo son necesarios brazos, que ha habido días en que se han subastado los hombres, pagándose jornales de 18 reales diarios con toda la costa.

Murchante. El tiempo está revuelto en esta comarca. Las tormentas se suceden unas á otras cayendo agua y algo de piedra que ha causado daños, aunque de poca consideración, en las vides de dos términos. Los injertos sobre vides americanas presentan buen aspecto.

Se han vendido en la semana unos 3.000 decálitros de vino al precio de diez reales y medio y once reales.

Arroniz. Como consecuencia de estar en su apogeo las operaciones agrícolas, se halla paralizado en esta villa el negocio de vinos y granos, efectuándose apenas ventas en el vino á pesar de haber mucho en las cubas y de buena clase.

Córtes. Los mizales presentan buen aspecto, y algo han mejorado las hortalizas despues del pedricio del día 6, el cual produjo daños de conside-

ración en los cereales, por lo que los rendimientos de éstos serán muy escasos.

Las operaciones de la siega se hallan muy adelantadas.

Prezcos:

Trigo.—San Adrián 6 pesetas robo; Murchante 6 a 6,25; Villatuerta 5,75; Dicastillo 5,50; Estella 5,68; Los Arcos 5,50 a 5,75; Arrozón ídem; Irurzun 6; Azagra 5,75; Lodosa 5,50 a 5,75; Lerín 5,75 a 6; Carcastillo 6; Cortés íd.

Uno de los sitios donde con extraordinaria animación y con cosas extraordinarias se celebra la fiesta de San Juan Bautista, es el balneario de Belascoain.

UN DIA EN BELASCOAIN

Para verlo, y para presenciar además la inauguración de la luz eléctrica del balneario, fui invitado por la Sociedad Eurlada y Belascoain.

Salí de Pamplona a las cuatro y media de la tarde del jueves en unión de varios jóvenes de esta ciudad y llegué al balneario a las siete.

Visité el lugar en que está instalado el motor para proveer de luz al balneario, y poco después llegué al Consejo de la Sociedad don Joaquín Beunza y el activo administrador don Manuel León.

A las ocho en punto había luz en el balneario, lo cual demostraba que todo estaba corriente.

Cenamos, y después de cenar tuve ocasión de hablar largo rato con un sacerdote de aspecto venerable, de nevada cabeza, de facciones severas, de espaciosos frentes y mejillas surcadas en todas direcciones, ojos vivos y penetrantes.

Era don Antonio Izu, sacerdote que vive en el pueblo de Echaurri, haciendo la vida patriarcal y santa del cura de aldea, después de haber sido notable jurista, y casi obispo de Puerto Rico.

Es comendador de algunas órdenes y tiene el título de protonotario apostólico, que le facilita para celebrar de Pontifical con mitra, y pertenece a la Curia Romana.

Cuando contaba algún episodio de su vida de estudiante, en los cuales había muchas veces mezclados nombres de navarros y amigos nuestros como don Nicanor Espoz, lo hacía a pesar de sus 70 años, como si tuviera 20 años, como si relatare sucesos ocurridos el día anterior.

A las dos de la mañana empezaron a bajar aldeanos de los pueblos vecinos, y hasta las seis de la mañana no cesó un momento de entrar gente, que venía hasta de Estella, con objeto de beber agua de la fuente del balneario.

Tienen en todos aquellos pueblos una costumbre curiosa, la de beber toda el agua que puedan del balneario el día de San Juan, porque hace los mismos efectos que si se tomara el novenario.

Pues, bien; hay individuo pámense ustedes, que se bebe 30 VASOS grandes.

Yo tuve ocasión de ver a un individuo beberse más de veinte (no se cuántos a punto fijo porque antes me cansé yo de contar que él de beber).

Cuando le había visto beber 14, le pregunté: —Oiga V., mi amigo, ¿va V. a seguir bebiento?

—¡Ah! (me contestó sorprendido) sí, señor, sí, la veintena tiene que caer.

—Pues me parece que mañana hace usted roc roc roc, pues su estómago parecerá un criadero de ranas.

No me contestó y siguió tragando vasos de agua.

Después de almorzar fué la misa, que celebró don Antonio Izu, y a la cual ayudamos como acólitos dos de los que allí nos encontramos, haciendo de cantores, pues fué misa cantada, varios otros jóvenes pamploneses y un muchacho de Vidaurreta, dirigidos por el párroco de Vidaurreta, don Valentín Latasa.

A esta misa asistieron don Francisco Martínez y su distinguida familia, que fueron en coche, y don Antero Gofí, don Angel Artola, presidente de la Sociedad, don Juan Ortigosa, y otros señores de Pamplona, que fueron también en un carruaje.

A la una y media nos sentamos a la mesa; comimos admirablemente, se destapó el champagne y no hubo brindis por un buen acuerdo; tomamos café, cantamos, jugamos en la elegante sala de recreo del balneario, y a las seis nos fuimos para Pamplona, comiendo cerezas que cogíamos desde el coche.

En fin; un día delicioso; muchas atenciones y obsequios por parte del Presidente de la Sociedad, señor Artola, del Consejero señor Beunza, del Administrador señor León y del Administrador del balneario el joven don José María Muerza, a quienes quedo agradecido.

GARCILASO.

De Estella

Ayer y anteayer, con nutritiva y selecta concurrencia, hanse celebrado los exámenes públicos y generales de prueba de curso en las Escuelas Pías de esta ciudad, presididos por las autoridades todas y comisión oficial de Enseñanza de la misma, habiendo rayado a tan gran altura en cuantas asignaturas abrazan hoy los programas reglamentarios, los numerosos alumnos de dicho Colegio, que merecieron y obtuvieron justamen-

te los más sinceros plácemes y aplausos del distinguido auditorio que llenaba el amplio salón de actos académicos.

Al mismo tiempo tributó las mayores alabanzas a sus dignos profesores por el exquisito celo y laboriosidad inmensa que vienen desplegando en pro de la instrucción y educación de la juventud estellesa.

Todos los escogidos y variados números de las sesiones de examen celebradas llamaron poderosamente la atención del público inteligente; con especialidad descolaron sorprendentes ejercicios de caligrafía, combates en campeonato acerca de catecismo, matemáticas, historia, industria y comercio, sin olvidar las materias de adorno, dibujo, música, francés, declamación y gimnasia.—X.

Suscripción

á beneficio de las pobres familias de las víctimas de la catástrofe de Asiain.

Table with columns for names and amounts in Ptas. Cts. Suma anterior 1.310'65

Suma . . . 1.518'15

(Continúa abierta la suscripción)

Por el correo interior hemos recibido un décimo del billete número 33.422 para el sorteo de la Lotería Nacional que se verificará el día 30 del corriente; y con dicho décimo ha venido también un papelito, en el que se lee: «Para los huérfanos de Asiain, unos niños».

Para conocimiento de los señores donantes, de los destinatarios y del público en general vamos a consignar nota expresiva de lo que hemos hecho con el producto obtenido en nuestra suscripción hasta el día 24 inclusive del mes corriente.

La suma de lo recaudado hasta dicho día, según aparece al pie de la lista de suscripción inserta en nuestro número de anteayer, asciende a 1.310'65 pesetas.

De esta cantidad hemos entregado:

Table with columns for dates and amounts in Ptas. Cts. Día 21.—Al señor Párroco de Asiain por conducto de don Miguel Iribarren 383'40

Suma 1.310'65

Irurzun 24 de Junio.

Sr. Director de El Eco de NAVARRA.

La recaudación de hoy es: D. José Cruz Tellería 1 D. José Urriza, cantero 0'25 Cinco niños 5 D. Miguel Madoz 4

Hoy le envío a V. 25 pesetas con un comerciante de esa llamado Mestre hermano, pues aun cuando todavía no llega a tal cantidad lo recaudado, he creído conveniente darle un billetito y no darle peso; y cuando se recalde, descontaré.

De V. afmo. s. s. q. b. s. m., El correspondiente.

Algo del circo

¡Vaya un publicitico!—Los artistas.—La mise en escena.—Fregolini.

¡Vaya un publicitico!—dijo el día de San Juan, en alta voz un espectador que asistía a la última función de la noche, en vista de la algarsara que parte del público promovía durante la representación de «Lohengrin».

Y no crean ustedes que se refería al público que despreciativamente se le llama vulgar. Nada de eso. El público de las localidades baratas (en el circo no se pueden llamar altas) no hace, a lo sumo, más que imitar a los que estaban en localidades de más precio.

¡Vaya un publicitico!—Esta frase debió de ser más celebrada que muchas de las que ha hecho el hombre de las frases, D. Antonio Manra.

Porque eso de que vaya uno a ver una función y se encuentre con una parte del público que corre a los artistas, los alegra con jolís como a los toreros predilectos, y se permite otras manifestaciones más ó menos ruidosas, son cosas que les hacen poca gracia á los espectadores pacíficos.

Y menos gracia todavía á los artistas, que aparte de que eso es para asazar á cualquiera, no les permite lucir sus facultades artísticas.

En las pocas funciones que he visto, he podido admirar á una artista de muchas facultades escénicas. La señorita Pla, que á su buen palmito, añade una buena cantidad de sal para el desempeño de ciertos papeles.

La señorita Carrasco, otra triple de la compañía, tiene una voz muy potente y declama bien. En «La Reina mora» donde tiene un dueto en el papel, el mejor número de la partitura, se hace aplaudir.

De la señorita Angela Martínez que ha debutado últimamente, me dijeron que cumplió en su difícil papel.

Otra artista muy simpática es la señorita Paz Martínez, que posee una voz bien timbrada y trabaja muy bien.

mutación que se haga sin alguna interrupción que origine las protestas del público.

El escenario es bastante pequeño, pero en cambio las decoraciones parecen hechas para otro escenario más pequeño todavía.

Y así no puede resultar bien ni una función de fantoches del teatro Guignol.

Un artista que merece los aplausos del público, es Fregolini.

Media hora próximamente suelen durar los monólogos que pane en escena, y en media hora se cambia el hombre diez ó doce veces de traje ó imita cuatro ó cinco personajes distintos.

Se le puede ver por sus rápidas transformaciones.

Es el artista que más se parece á los políticos.

D. GARCILASO

GACETILLAS

Fortalecida con los auxilios de la religión, falleció anteayer en la villa de Barsoain la distinguida señora doña Agueda Martínez Velez, esposa de nuestro antiguo y querido amigo el rico propietario don Amadeo Perez de Ciriza.

Durante los últimos días de su vida estuvieron á su lado su hermano el acudela propietario de Sesma don Telesforo, su hermana política la respetable y virtuosa señora doña Raimunda Sanchez, esposa de don Telesforo, y el hijo de estos señores don Eteban, distinguido joven de Sesma.

Descansen en paz el alma de la distinguida muerta y reciba nuestro querido amigo y su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Todavía no se ha decidido el señor Ortega y Frias á aceptar el mando civil de la provincia de Navarra.

Aunque se dice que el nuevo gobernador no tomará posesión de este Gobierno civil, creemos que por ahora la noticia carece de fundamento, toda vez que el interesado no ha resuelto nada en concreto.

Nuevamente circulan por Pamplona billetes falsos del Banco de España, de cincuenta pesetas, busto de Quedo y emisión de 25 de Noviembre de 1899. Y como si esto no fuera bastante para ocasionar perjuicios y molestias, también circulan monedas falsas de uno, dos y cinco pesetas.

Los billetes falsos que hemos visto se diferencian muy poco de los legítimos.

Ponemos la noticia en conocimiento del público para los efectos consiguientes.

Con motivo de las fiestas de San Fermín, la comisión municipal de Fomento distribuirá entre los asilados y pobres de las parroquias unos 2.000 bonos de carne de toro.

El día 4.º de Julio se abrirá el pago en la Depositaria del Ayuntamiento del cupón núm. 8 de las obligaciones del empréstito municipal de 1.º de Julio de 1.900.

En el palacio del señor Conde de Guendulain y bajo la presidencia del distinguido prócer se reunió ayer el comité conservador, para cambiar impresiones sobre determinados asuntos del partido.

Parece que en la reunión se trató de la conveniencia de pedir al Gobierno la continuación del señor Planter al frente del mando civil en esta provincia.

Ignoramos si este rumor es cierto, pues los entrevistados por nosotros mostráronse reservados sobre los acuerdos tomados en la reunión.

El ex-secretario de esta Audiencia don Juan Antonio Calvo ha sido nombrado teniente fiscal de la provincial de Teruel.

Damos la enhorabuena á nuestro querido amigo el ilustrado funcionario de justicia por el ascenso obtenido en su carrera.

La compañía Loreto Prado-Enrique Chicote que, como es sabido, debutará uno de estos días en el teatro Gayerre, está haciendo una notabilísima campaña en el teatro Fignatelli de Zaragoza, cosechando ambos artistas ovaciones tan grandes como merecidas. La prensa zaragozana elogia calorosamente la labor de la genial Loreto Prado, especialmente en aquellas obras que han sido escritas expresamente para ella.

Dessemos que Loreto Prado y Enrique Chicote den motivo en Pamplona para ser tan celebrados como lo son en los demás teatros.

Sombrillas: Modelos elegantes y exclusivos. E. Fluiters y C.ª Chapitela 14.

Días pasados falleció en Villatuerta el veterinario de aquella villa don Diego Rodriguez, persona que por su laboriosidad é ilustración para el desempeño de su profesión gozaba de grandes amistades en la comarca.

Descansen en paz el finado, y reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

En Tafalla ha sido detenido un individuo por alborotador.

Una chispa eléctrica mató en Funes días pasados á un vecino llamado don Florencio Diaz Unzué, que se encontraba á unos 200 metros de distancia de la carretera de Madrid.

¡Descansen en paz!

El tan estudioso como estimable joven de esta capital don Joaquín San Julián y Olaso, hijo del teniente de alcalde y particular amigo nuestro don Juan San Julián, ha terminado con la brillantez con que la venía haciendo su carrera de Leyes, obteniendo en la Universidad central el grado de Licenciado en derecho con la nota de sobresaliente!

Felicitemos á tan aventajado joven, haciendo extensiva nuestra enhorabuena á toda su distinguida familia.

Accediendo á sus deseos, se ha dispuesto que doña Feliciano de Carlos, hija del maestro que fué de la villa de Sesma, don Miguel de Carlos, perciba la pensión de 533,33 pesetas por la junta provincial de Vizcaya en lugar de hacerlo por la de esta provincia.

Después de su largo viaje de novios por el extranjero, han regresado á Pamplona nuestro distinguido amigo don Alfonso Gaztelu y su distinguida esposa. Sean bien venidos.

Se ha dado orden para que el día 1.º de Julio se abra el pago en la depositaria de la Administración especial de Hacienda á todas las clases activas y pasivas que perciben sus haberes por la misma, sea por perciben sus haberes por la misma, sea por perciben sus haberes por la misma.

Ha renunciado la escuela de Ibiricu don Guillermo Martínez, habiendo sido nombrado interino d la misma don Manuel María Lizarraga y Lopez Vallores, residente en Tudela.

También ha renunciado la escuela de Victoria el maestro don Gumersindo Freser.

El R. P. Casimiro Gil, provincial de los Escolapios, que pereció en la catástrofe de Entrambasaguas, era un religioso muy distinguido por su virtud y erudición, conocido en Pamplona, pues estuvo aquí el año pasado á principios de Mayo y también hizo algunas semanas.

El P. Ramón Capalvo, también ilustrado y virtuoso, era hermano del no menos doctor P. Pedro Capalvo, que durante varios años fué profesor de Escuelas Pías de esta ciudad, y al cual enviamos sentido pésame.

Y el P. España, que también iba en el mismo tren y resultó ileso, es hermano del celoso y erudito P. Santiago, actual profesor de la clase superior de este mismo Colegio y á quien felicitamos.

Descansen en paz las almas de los escolapios y demás personas que perecieron en la catástrofe.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 4 vacas, 8 terneros, 11 carneros, 31 ovejas y 29 carneros.

Según nos dicen de Betelu reina gran animación en aquella localidad con motivo de la afluencia de bañistas que acuden á tomar las saluiferas aguas de aquel establecimiento.

La fonda de Soravilla está muy concurrida celebrándose todos los días conciertos que corren á cargo del distinguido pianista de Puente la Reina don Germán Errazquin. Además se organizan otras fiestas por los bañistas pasándose la temporada agradablemente.

Bastones: Lo más nuevo y elegante en la fábrica. E. Fluiters y Compañía, Chapitela 14.

Han terminado las operaciones de la rectificación del censo electoral, que comenzará á regir desde el 15 de Julio próximo.

Ha sido destinado al regimiento de San Fernando de guarnición en Madrid el teniente coronel del regimiento de Cantabria don Román Manuel Canalejo y Domínguez, distinguido jefe que llevaba muchos años en Pamplona, y que debido á sus bellas condiciones se ha captado las simpatías de todos cuantos han tenido el gusto de tratarle.

Sentimos la ausencia de Pamplona del caballero militar al cual deseamos muchas felicidades en su nuevo destino.

Lo recaudado ayer por el abono á las corridas de San Fermín asciende á la cifra de 4.975 pesetas.

En el distrito municipal de Leoz se verificará el día 10 de Julio próximo elección parcial para cubrir tres vacantes de concejales.

Se desea averiguar el paradero del niño Bernabé Echeverría, de ocho años, que desapareció del domicilio paterno el día 14 del mes corriente.

A las dos y media de la madrugada del día de San Juan ocurrió en Ararazi un triste suceso, que quitó su colorido á la verbena.

Un joven de 24 años llamado Joaquín Martínez fué herido de seis cuchilladas por su convecino Nicolás Villarejo, de 21.

El herido se quitó el cuchillo que tenía clavado y lo entregó á las autoridades. El agresor se dio á la fuga.

Abanicos: Japoneses y fantasía 2.000 modelos. E. Fluiters y C.ª Chapitela 14.

En Logroño ha sido detenido Victor Figueroa, natural de Cabredo (Navarra) reclamado por el Juzgado de San Sebastián, como fugado de aquella cárcel después de haber cometido un robo en 1891.

Ayer por la tarde nos visitaron tres asilados de la Casa Misericordia de esta ciudad (un anciano, un trabajador y un niño) en representación de todos los demás de su respectiva clase, para rogarnos que hagamos público el profundo agradecimiento de todos al ex-alcalde don Joaquín Viñas por la merienda con que, según habíamos anunciado, los obsequió anteayer por la tarde.

Complacemos gustosos á dichos asilados, haciendo constar que su gratitud es tan grande que no saben cómo expresarla.

La merienda consistió en un panecillo con dos magras para cada uno y además diez céntimos para vino á cada hombre y un kilo de cerezas para cada tres niños.

Aplaudimos la generosidad del señor Viñas en favor de los asilados, deseando que tenga muchos imitadores.

En la planta baja de la Casa-Consistorial quedó ayer abierto al público el abono para las corridas de feria.

Con tal motivo dicha oficina se vió de diez de la mañana á una de la tarde bastante animada.

Ayer pasó el día en Milagro el alcalde señor Ferrer.

Del despacho de la alcaldía estuvo encargado el primer teniente de alcalde D. Juan San Julián.

Se han posesionado de las escuelas de Urdaiz y Mendoza, respectivamente, doña Valera Huerta y doña Martina Ripalda.

Ha cesado en el desempeño de la escuela de Cizur-mayor doña Benita Gofí, nombrada para dicho cargo por el rectorado con fecha 24 de Febrero último.

Con la solemnidad de todos los años, se han celebrado los días 23 y 24 en el teatro Gayerre los exámenes de los alumnos de uno y otro sexo, que concurren á la academia municipal de música.

cuando, Maya é Isturiz, pueden estar satisfechos del estado brillante de sus alumnos.

Reciban profesores y alumnos nuestra sincera felicitación.

Sin duda, existen localidades en la provincia, Iruzuon por ejemplo, en donde se deja inculcado por el vecindario el bando que á su tiempo dictó el gobernador civil prohibiendo la circulación de perros por las carreteras sin cadena y bozal.

Anteayer, á la entrada del pueblo de Irurzun, un mastín mordió en la pierna al distinguido ciclista don Ceferino Iraizoz, resultando nuestro estimado amigo con tres heridas que afortunadamente no infundieron cuidado.

El señor Iraizoz ha presentado la correspondiente denuncia contra el dueño del can, pero como esto no es suficiente para garantizar el tránsito de las gentes por las carreteras y pueblos, rogamos al señor gobernador civil imponga el debido correctivo á las autoridades y particulares que contravinieren sus disposiciones.

Han sido destinados: al regimiento de Cantabria el teniente coronel don Juan Fanjul Navas; al de América el capitán don Emilio Gomez Villar; al regimiento Reserva de Pamplona don Federico Roncal Monacho; al de la Constitución el primer teniente don Baldomero Rodiles Salas, y al de Cantabria los de igual empleo don Manuel Dalgado Contreras y don Severino Pacheco Diaz.

El gobernador civil señor Planter ha preguntado á su compañero de Zaragoza si piensa venir pronto á posesionarse del cargo ó por el contrario podría utilizar las habitaciones algunas días, por hallarse enfermo su hijo don Gustavo.

El señor Ortega y Frias ha contestado al señor Planter que puede ocupar las habitaciones del gobierno civil cuanto tiempo necesite.

Es muy probable que el señor Planter continúe en el mando de esta provincia hasta el día 30 del actual.

Nervional Mon.—Despierta el apetito, facilita el sueño y la digestión y regulariza el vientre.—Pamplona en todas las farmacias. 40—20 (6)

Según noticias recibidas de Tolosa, los cuatro toros lidiados en aquella plaza el día de San Juan y que pertenecían á la ganadería de la señora viuda de Mata, resultaron superiores, sobresaliendo el segundo y el tercero. Mataron seis caballos.

Felicitemos á la señora viuda de Mata.

En Aoiz ha sido detenido un sugeto que era portador de un cuchillo de grandes dimensiones y que lo llevaba en una funda de cuero.

En Garralda fué atropellado días pasados por un carro un niño llamado Juan Laurez y Laurez, de 5 años, quedando en estado grave.

En Sangüesa sostuvieron anteayer una reyerta dos individuos naturales de Ruesta (Zaragoza) llamados Manuel Velaza y Manuel Jaulo, resultando el primero con una herida de piedra en la cabeza.

Anteayer se despidió de la vida de soltero, obsequiando á sus amigos con un banquete, nuestro amigo don Manuel Guemba.

Mañana lunes contraerá matrimonio con la bella señorita Zabalo.

Copiamos del «Diario de Avisos de Zaragoza».

«D. Mariano Bergal nos dice por carta hegamos público el p oceder de la importante sociedad anónima de crédito y seguros «La Regeneración», en la que tiene asegurados sus ganados, que á las veintiocho horas de habersele muerto uno de ellos, asegurado en 750 pesetas, ha recibido dióbo importe de la citada sociedad.

Nos consta que esta sociedad está satisfechísima de la aceptación que ha tenido en el público, el cual podrá en breve visitar sus edificios, hoy en construcción, y á punto de terminarse, situados en el paseo de Torrero.»

Como verán, pues, nuestros lectores, con solo repasar los números de nuestro diario de este y del pasado mes, encontrarán cartas de agradecimiento, por el pronto pago y formalidad, con que obra esta importante sociedad, al pagar á sus asegurados los siniestros ocurridos.

Recomendamos se dirijan para más detalles al representante general de Navarra don Mariano Huarte, Mayor 94, ó á los agentes locales de la sociedad.

Víctima de cruel enfermedad falleció el miércoles último en Madrid, á donde fué á operarse, el conocido industrial de esta ciudad y particular amigo nuestro don Marcelino Sanz.

A su viuda y demás familia damos nuestro más sentido pésame.

Se encuentra enferma de algún cuidado la niña María Josefa, preciosa criatura de nuestro estimado amigo el capitán de Estado de Estado Mayor don Federico Montaner.

Celebraremos la pronta curación de la enfermita.

Por renuncia de la que la desempeñaba, doña Luisa Aparicio, ha quedado vacante la escuela de Estenoz.

El capitán general de la región ha dispuesto que los jefes de los cuerpos remitan á la mayor brevedad una relación de los soldados que necesitan tomar los baños de Fitero y Grávalos.

La Junta Central de derechos pasivos del Magisterio ha declarado á doña Guadalupe García Ruiz, viuda de don Fermín Ochoa Aida, con derecho á la pensión anual de 333'33 pesetas que deberá percibir por la Junta provincial de Navarra.

La Venerable Orden Tercera de San Francisco instalada en la iglesia de las RR. MM. Recoletas de esta ciudad celebrará hoy los cultos del 4.º domingo de mes, que son: á las siete Comunión general; á las diez Misa solemne y á las tres y media de la tarde el ejercicio acostumbrado.

Se suplica la asistencia de los Hermanos Tercerarios á estos actos.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria y guías. Se remiten gratis.

Durante la semana última se han efectuado en la Caja de Ahorros municipal de esta ciudad 55 imposiciones por valor de 7.186,40 pesetas, y 49 devoluciones que sumaron 8.890,47.

Varias distinguidas familias de esta ciudad marcharon anteayer por la mañana en automóvil a Burguete, con objeto de pasar el día en aquella pintoresca villa.

En el Centro escolar dominical de obreros se repartieron el día de San Juan los premios a los niños que componen el colegio de Nuestra Señora del Camino.

El Presidente del Tribunal don Tirso Sánchez pronunció un discurso alusivo al acto. Este terminó con un bonito discurso recitado por el niño Rafael Valencia.

Continúan los exámenes de los alumnos de primera enseñanza del Colegio de las Escuelas Pías de esta capital: y continúan los niños de las distintas clases dando tan brillantes pruebas como en años anteriores de la sólida y amplia instrucción que en tan acreditado establecimiento reciben, tanto los de la clase gratuita como todos los demás desde los párvulos.

La compañía de ferrocarriles del Norte ha establecido trenes baratos con motivo de las ferias y fiestas de Burgos, que comenzarán el 28 de Junio y terminarán el 3 de Julio.

Desde Pamplona costará el billete de ida y vuelta en segunda clase 23'75 pesetas y 16'30 en tercera.

Hoy, último domingo del mes de Junio, se celebrará misa solemne en honor del gran Papa San Urbano en la iglesia de Santo Domingo, a las nueve de la mañana.

En la cárcel de esta capital ha ingresado, procedente de la de Tudela, Eduardo Catalan y en la de Estella ha ingresado para cumplir conde Fructuoso Gofín.

La banda de música del regimiento de Cantabria que dirige don Eduardo Samper, ejecutará hoy en el paseo de la Taconera de siete a nueve de la noche el siguiente programa de concierto: Paso doble «Paris».—Turine, Poika «Rose».

Overtura «Los Dragons de Villars».—Adam. Concertante final de la ópera «Boccacio».—Suppé.

Tanda de vales «Panorama Nacional».—Brull. Jota final.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan los siguientes: Se arreglan, Venta de carneros, Se arriendan, Arriendo, Se venden, Se necesita, En Tafalla, Para la villa de Sesma, Alto aquí, los bradores, Establecimiento, Pianos Erard, Pleyel, Importante, La Sin Rival, Ovejas, Vinos de Rioja, Se arrienda Casa en Sagasta, El Nuevo Siglo, Vaca extraviada, Venta de cachorro, Pérdida, Para verano, Pérdida de billete.

HAN FALLECIDO: En Dioscastillo, doña Bernarda Galdiano. En Cintruéñigo, doña Juana Lauroba Diaz. R. I. P.

CONGRESO

Antes de empezar la sesión se notó gran animación en los pasillos, sin duda por esperarse que Rodrigo Soriano, que había llegado hoy planteara el debate sobre la destitución del Ayuntamiento de Valencia.

La cosa no ocurrió como se esperaba, pues el señor Soriano entró en el Congreso después de leída la orden del día.

Se abre la sesión a las tres y cuarenta minutos. Preside el señor Romero Robledo. En el banco azul está el señor Sanchez Guerra.

El señor Lletget protesta contra las detenciones llevadas a cabo esta madrugada. Le contesta el señor Sanchez Guerra que no fueron arbitrarias las detenciones, por haberse dado gritos subversivos.

Insiste el señor Sanchez Guerra en que que las detenciones fueron legales. Niega que el Gobernador consultara con el Gobierno para resolver en este asunto.

De Marruecos Segun despacho recibido de Tanger Mr. Perdicaris ha escrito a su familia manifestando que de un momento a otro llegaría a casa.

Mucha gente salió a esperar a Mr. Perdicaris al camino. Todavía no ha llegado a su casa.

Rusia y Japón San Petersburgo.—Despachos recibidos de Mukden y Liu chang dicen que las fuerzas que manda el general Oku se encuentran a 4 millas de Smin cheng, y las rusas que manda Kuroptkine a ocho.

Los japoneses avanzan notablemente en dirección a este punto, sin duda para presentar batalla a los rusos.

Parece, sin embargo, que Kuroptkine, no aceptará tan precipitadamente la batalla, pero se espera que muy pronto ambos ejércitos se encuentren y haya un combate formidable.

Antes de la batalla se reunirán las fuerzas de Oku y las que manda Kuroki.

El entierro del general Sanroistobal. Hoy se ha celebrado el entierro del general de brigada don Manuel Sanroistobal.

Presidían el duelo los generales Polavieja, Pacheco, los ayudantes del Rey y el Príncipe de Asturias.

En el duelo figuraban los generales Azórraga, Montes Sierra, y otros, y personas distinguidas de las clases altas de la sociedad.

Iban delante doce soldados de la Escolta Real, y cerraban el fúnebre cortejo una sección de la Escolta.

A los lados del féretro iba un zaganete de Alabarderos sin elabarda.

Para una estatua La comisión correspondiente del Senado ha aprobado la concesión de bronce para la estatua del R. P. Fr. Tomás de Cámara en Zamora.

De Barcelona Barcelona.—El ministro de Instrucción ha visitado las obras del puerto, presenciando la colocación de un bloque de piedra que pesaba 80 toneladas.

El timo del entierro En el momento de salir de la Administración de Correos un individuo con un pliego de valores declarados de 6.000 pesetas, producto de un tiro por el procedi miento del entierro.

El pliego venía de Francfort.

Bolsa de Madrid COTIZACION OFICIAL COMPARADA (POR TELEFONO) Madrid 25 (9'45 noche), Día 23 Día 26

Table with 3 columns: Instrument, Price, and Date. Includes items like Duda perpetua, Idem fin de mes, Duda amortizable, etc.

Buenos Aires.—Oro, 227'25. En el Corro Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 77'52, el Id. Fin próximo a 00'00, los francos a 38'75, las libras a 34'93, el amortizable a 97'15 y Explosivos 281'50.

Segunda conferencia Madrid 25 (11 noche). Final del Senado El señor Rosell combate la totalidad del proyecto de alcoholes negando que este beneficio a los pequeños industriales.

Señala las deficiencias del proyecto del señor Osma y expone la opinión de que su funcionamiento acarrearía la muerte de la industria vitivinícola.

Se suspende el debate y se reúne la Cámara en sesiones. Resnada la sesión contesta al anterior senador el señor Alvarez Guijarro de la comisión, el cual trata de llevar al ánimo de la Cámara la bondad de la obra del ministro de Hacienda.

Rectifica el señor Rosell en largo discurso ocupándose preferentemente de las mistelas. El señor Osma reserva la palabra para contestar a la totalidad y se levanta la sesión.

Final del Congreso Continúa la discusión de las reformas de Guerra. Hablan los señores Suarez Inclán (D. Julián), Puigerver (D. Vicente) y Velasco. El señor Azórcate califica de infracción constitucional la presentación de las reformas en la forma hecha, y el señor Maura niega que el Gobierno haya llevado el proyecto a la Cámara por satisfacer el amor propio del general Linarez.

Se levanta la sesión. Montero Rios El jefe del partido liberal democrático piensa pedir al Gobierno todos los antece-

dentes del convenio con el Vaticano, por entender que es un asunto que debe ser discutido externamente.

Don Mequias Alvarez opina que antes de suspenderse las sesiones de la actual legislatura deben protestar del convenio las minorías liberal y republicana.

Después de la asamblea El duque de Veragua y los señores Rodríguez y Navarrete han entregado hoy al Rey las conclusiones del último Congreso naval.

Las cesantías El Tribunal Supremo ha dictado hoy fallo sobre el asunto de las cesantías de los ministros. La sentencia ha sido favorable al señor Urzaiz.

Festival escolar En los jardines del Buen Retiro se ha celebrado esta tarde la fiesta escolar asistiendo al acto toda la familia real y alto personal palatino.

El Rey concedió el premio consistente en un reloj de oro al maestro don Ezequiel Solana repartiendo además 250 cartillas entre los alumnos.

A la fiesta han concurrido 200 escuelas. Proyecto plausible Los funcionarios del cuerpo de Correos se han reunido esta tarde para ver la forma de allegar fondos con objeto de erigir un monumento a su compañero señor Pueyo, muerto en la catástrofe de Entrambasaguas.

De Zaragoza Continúan los trabajos para separar de la vía del ferrocarril Central los vagones destruidos por el incendio.

Han aparecido dos cadáveres más que fueron arrojados por las aguas del Jiloco. El juez especial nombrado para instruir diligencias se ha inhibido de la causa porque su padre es procurador de la Compañía y su hermano médico de la misma.

Rusia y Japón Tokio.—Varios barcos rusos libraron el jueves último terrible combate con la escuadra japonesa.

Componían las fuerzas rusas 6 acorazados, 5 cruceros y 16 contratorpederos. La escuadra rusa salió del puerto para evitar que los japoneses bombardearan de cerca a la plaza. Pero después de una hábil maniobra de los japoneses fueron envueltos los barcos rusos. Los fogos japoneses se concentraron sobre un acorazado, al cual echaron a pique. La escuadra rusa viró en redondo y regresó al puerto seguida por la japonesa.

De madrugada Balance del Banco Madrid 26 (1 madrugada). En el balance publicado por el Banco de España aparecen con aumento el oro en 400 441 pesetas, la plata en 2.924.429 y los billetes en 552.525 pesetas.

Nota política El thr que se ha dado en la presidencia ha estado regularmente concurrido asistiendo alguno de los ministros.

Predominó la creencia de que los debates del Congreso no se prolongaran y que las Cortes se cerrarán pronto.

Para la Kermesse A las personas que deseen regalar objetos, se advierte que, teniendo presente el fin benéfico a que se destinan, se rebajan un 25 por 100 de su precio. Hay grandes existencias en artículos de fantasía de mucho gusto y se han recibido las últimas novedades.

Antes de comprar visiten esta casa y se convencerán. CASILDO IRIARTE 3-8 (s)

De San Sebastian Nuestro paisano el camarero Lorenzo Gomez nos anuncia una gran casa de huéspedes en San Sebastian, Peñasflorida 3, 3, con grandes vistas a la Concha, y en donde encontraremos un servicio esmeradísimo. 15-3 (s)

Venta de casa EN PAMPLONA Se admiten en la Notaría del abogado don Salvador Echald, Plaza del Castillo, núm. 39, hasta las doce del día 30 de los corrientes, proposiciones en pliego cerrado para la adquisición por compra de la casa número 25 de dicha Plaza del Castillo, 19 de la calle de Comedias de esta ciudad, que es libre de cargas, con la advertencia de que el propietario se reserva el derecho de aceptar la que estime más ventajosa a sus intereses ó el de rechazar todas las que se presenten. Pamplona 15 de Junio de 1904. 16, 20 26 29 4 3

La Veneciana (Zaragoza) Fábrica de toda clase de espejos. Especialidad en los de Venecia, grabados al ácido y torno y toda clase de decoración sobre cristal. Lunas para muebles y escaparates. Para detalles, encargos y precios en Pamplona, San Anton 55, Felix Perez. m. v. d. 30-9

Central garage Representación de los automóviles Lunet Bode, Boyer etc. y de las bicicletas «Manon», precio sin precedente. La mejor de las bicicletas «La Manon» desde 175 pesetas, garantizada; automóvil motor «Dion Bouton» 6 caballos, desde 2.900 francos. Agente general para las provincias del norte de España, Henry Suder, Chinchilla 7, Pamplona. —60 (a)

Se desea un capital de 2.500 pesetas pagando un buen interés y con garantía suficiente. Para más pormenores dirigirse al agente de negocios don Anselmo Abadía, Pozo-blanco, 7 piso cuarto. 8-5 (a)

Nuevos Ultramarinos DE MANUEL ZABALZA Unico recibidor y vendedor en Pamplona del famoso té, inmejorable chocolate de San Sebastian de los conocidos industriales navarros señores Babil Galbete y Compañía. Calle San Saturne 18, esquina a las escaleras de Jadraque. 15-15

El Vitalizador Eléctrico

del doctor Wilson ES EL MEJOR REGENERADOR DE LA FUERZA HUMANA

El representante de tan importante aparato curativo del doctor Wilson de Londres, participa al público que habiéndole aplicado muchos enfermos y distinguidos médicos de esta capital y pueblos comarcanos prolongue su estancia en esta para poder adquirir este maravilloso y nuevo procedimiento para la curación de sus dolencias, se ve obligado a permanecer en Pamplona hasta el día 27 del actual, a fin de poder atender a todos. Siendo este día el último de venta irremisiblemente.

Este célebre aparato le aconsejamos eficazmente a los que sufren debilidad general, trastornos nerviosos, impotencia, insomnio, anemia cerebral, reuma, dolor de riñones y espalda, gata, enfermedad del estómago, para los hombres de negocio que se encuentran decalidos por los muchos trabajos intelectuales, pues nuestro Vitalizador es un gran regenerador del cerebro y evita la vejez prematura.

Folleto gratis a todo el mundo lo regala el representante que se hospeda en el hotel «LA PERLA» y recibirá de 9 a 1 y de 3 a 7.

IMPORTANTE.—No caigais en un error; el público debe rechazar las malas imitaciones y desconfiar de los aparatos baratos. Pues nuestro aparato eléctrico no se parece a ningún otro; es nuevo muy superior a los demás.

OBSERVACION.—También puedo ofreceros los acreditados bragueros Instituto Ortopédico Vives que son los más modernos; tanto el braguer medicinal como el braguer fuerte, ambos están contruidos en la última perfección.

HOTEL «LA PERLA»—PAMPLONA. 1-1

Electra Irati SOCIEDAD ANÓNIMA El Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 11 de sus Estatutos, convoca a junta general ordinaria de señores accionistas para el día 4 de Julio próximo a las cuatro de la tarde en los locales de la Azucarera Navarra, calle de Chinchilla núm. 6 segundo piso.

Los señores accionistas que deseen concurrir a la misma deberán presentar en el acto los oportunos resguardos de depósito. La representación de acciones puede delegarse en otro accionista. Pamplona 26 de Junio de 1904.—Por el Consejo de Administración, Cecilio Ascárate. 26 29 1 5-1

Se vende vino superior de dos años a 18 reales cántaro y treinta céntimos plata en la calle de San Lorenzo núm. 39. 6-1

Molino en venta Se vende un recién construido movido por dos caballerías. La persona que quiera interesarse deberá traer caballerías y lo verá funcionar, pues el firmante lo vende por enfermedad y tener que mudar de tierra. Diríjase a su dueño Eustasio Merino, Viana (Navarra). 4-1

Pérdida La persona que hubiese encontrado un paraguas que se extravió hace días en los Jardines, que lo presente en esta Administración donde se darán las señas y se gratificará. 2-1

Pérdida Se suplica a quien hubiera encontrado un cuello de vestido de niña, que se perdió ayer desde la Taconera a la calle de Mercaderes, se sirva entregarlo en la calle de Chaptala 14 piso tercero, donde se gratificará. 3-1

Ternera Se vende una de ocho días de nacida, raza holandesa. Informarán calle del Órmen 12 piso primero. 2-1

Costureras y aprendizas hacen falta en la Camisería 19.000. 2-1

Nuevo Colmado PASEO DE VALENCIA, 6 y 8—RESTAURANT Plato del día: PAELLA valenciana. Se sirven cubiertos a 3 50 pesetas.

Elegantes sillas DE SALA Y GABINETE No comprar sin visitar antes esta casa que se venden a precios muy arreglados. Ebanistería y tapicería, Calle de Ouria número 26. 12-8

Vacuna Se recomienda a los Ayuntamientos y particulares la vacuna procedente del Instituto Bacteriológico vacinal Suizo de Berna, que se vende en estuches y frascos a los precios siguientes: Frasco para 60 vacunaciones 15 pesetas. Frasco para 30 vacunaciones 8 pesetas. Estuche con cinco tubos para 15 vacunaciones 4 id. Estuche con un tubo para tres vacunaciones una peseta. Diríjase al representante en Pamplona don Valentin Marquina, Nueva, 11 Farmacia. M A mt. d. — 23

Tutores de boj PARA VIÑAS Hay de venta en Aoz. Diríjase a don Tirso Aldaz. 30-13 (a)

Habitación amueblada se alquila con ó sin asistencia, precio módico. Navarrería 33, bis segundo piso. 7-2 (a)

Se arreglan toda clase de máquinas de coser a precios muy baratos y trabajo inmejorable. San Agustín número 22 taller. 3-8

Venta de carneros ovejas y corderos En el pueblo de Eneriz hay de venta 180 carneros viejos, 60 primales, 140 ovejas de cuatro y seis dientes, 100 mayoreñas y 90 corderos. El que desee comprarlos se entenderá con Eusebio Gaztelu en dicho pueblo. 3-3

Se arriendan las yerbas del monte Elordi, jurisdicción de Ucar, para la temporada de verano, desde San Pedro a San Miguel, para 400 cabezas. El propietario del monte tiene de venta 200 ovejas gordas, churras, juntas ó repartidas. Las ovejas están en la venta del Mochuelo, sita en las inmediaciones de Pamplona. Diríjase a Justo Gastón. 4-3

Nuestra información

DE LA REGION

Conferencias telefónicas

Alava Vitoria 25 (8 noche). De Salvatierra

En carta que he recibido de Salvatierra, una de las villas más importantes de esta provincia, me comunican las noticias siguientes:

Sobre las dos de la madrugada del día 23 se produjo alarma en el vecindario a consecuencia de estar ardiendo la casa de D. Vicente Valencia.

A pesar de los esfuerzos para sofocar el fuego, éste destruyó la casa sin causar desgracias personales.

Con la solemnidad de costumbre se verificó ayer la distribución de premios a los alumnos de las escuelas municipales.

Las fiestas de San Juan, patrono de Salvatierra, se han celebrado con gran animación.

El Ayuntamiento, siguiendo tradicional costumbre, marchó a caballo con sus guardas y alguaciles a oír Misa en un santuario próximo. Terminada la función se dispararon cohetes y hubo otras muestras de regocijo popular.

Vizjoro Procedente de Madrid, ha llegado a esta ciudad D. Ignacio Murus, conde del Valle, de paso para su residencia de Arrechaleta

Tranvía eléctrico Han venido de Bilbao el director y el ingeniero de la empresa del ferrocarril eléctrico de Bilbao a Durango, para practicar gestiones sobre el proyecto de prolongar dicha vía hasta Vitoria.

Buena idea En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento de esta ciudad, varios concejales propondrán que se establezca una clase gratuita de taquigrafía en la Escuela de Artes y Oficios.

Este pensamiento es elogiado por cuantas personas lo conocen.

Fiesta titular La parroquia de San Pedro dispone solemnes cultos para el día de su santo titular. Del panegírico que ha de predicarse en la función principal, está encargado el catequético del Seminario Sr. Viana.

Estévaniz Esta tarde han ido al santuario de Estévaniz la comisión de la Diputación y la del Ayuntamiento encargadas de tomar posesión de dicho santuario, que el hospital civil, al que pertenece, cede para la ciudad.

Nuestro cartel Ha sido colocado en los sitios públicos de costumbre el cartel anunciador de las próximas fiestas de Pamplona.

El tiempo Hoy hemos tenido un día propio de la estación presente. No se observa indicio de próximo cambio, pero es de temer que el calor ocasione, sin que pasen muchos días, alguna tempestad.

Vizcaya Bilbao 25 (10'10 noche). Reunión Hoy ha celebrado reunión la junta de accionistas de la sociedad «La Polar».

Los reunidos mostráronse satisfechos de la marcha de la sociedad en sus negocios.

Fiesta El día 3 del próximo mes de Julio celebrarán una fiesta los carlistas de Munguía, en la cual habrá discursos y demás.

Partido de pelota La juventud vasca ha organizado un gran partido de pelota a pala entre cuatro aficionados pelotaris.

También se celebrará una fiesta de baile de aurresecularis.

Expedición Esta tarde ha salido un grupo de expedicionarios en landós con dirección a Elbar donde se celebran fiestas anuales.

Honras fúnebres Algunos convecinos y allegados de los bilbaínos que perecieron en la honrosa ca-

lástrofe de Torremontalvo han salido para Cenicero donde se celebrarán solemnes funerales por las víctimas de dicha catástrofe.

El reto del Orfeón Algunos orfeonistas del Orfeón Bilbaino van a pedir a la junta directiva de dicho Orfeón sancione lo dicho por un individuo del Orfeón y acuerde de un modo serio dirigir al Orfeón Pamplonés el reto lanzado por dicho orfeonista en sus escritos.

Bolsa Banco Guipuzcoano, papel. 000'00 Idem Bilbao, hecho 000'00 Idem Vitoria. 000'00 Idem Vizcaya, papel. 204'00 Idem, papel 000'00 La Aurora, hecho 58'00 Idem, dinero 00'00 La Polar papel 000'00 El Norte. 000'00 Construcciones metálicas, papel. 00'00 Altos Hornos hecho 289'00 Idem dinero 000'00 Papelera Española, papel. 101'50 Idem, obligaciones. 00'00 Minas Irun y Lesaca. 00'00 Unión Española de Explosivos, hecho. 000'00 Ferrocarril de Elgoibar a San Sebastian. 00'00 Idem Hullero Robia a Valmaseda. 000'00 Idem de Bilbao a Durango. 97'50 Idem de Durango a Zúñiga, hecho. 00'00 Idem de Tudela a Bilbao. 104'00 Idem de Asturias-Galicia-León. 000'00 Idem de Arboleda-Valmaseda. 000'00 España de Minas. 000'00 Ayuntamiento de Bilbao, papel 92'75 Resinera, papel. 168'50

Cambios Sobre Paris, cheque a 00'00. Sobre Londres, cheque a 34'90.

El correspondial. Guipúzcoa San Sebastián 25 (10'50 noche).

Vizjoros Han llegado a esta población la señora duquesa de Bailen, el señor baron de la Seo de Urgel, agregado a la embajada de Alemania y el conde de la Unión de Cuba.

Con dirección a Francia ha pasado el ex-presidente del Consejo de ministros señor Villaverde.

Intento de suicidio Esta mañana ha intentado poner fin a su vida arrojándose al río Urumea una mujer.

Por fortuna un celador de policía que estaba de paisano, ayudado de otros han conseguido extraerla sin que sufriera grandes daños.

Otra desgracia También ha estado a punto de perecer otra mujer, que estando durmiendo se le prendió fuego al jergón de la cama.

El sereno del barrio y algunos vecinos vieron salir humo por una ventana del cuarto de la mujer y subieron a prestarle auxilio, sacándola casi asfixiada.

Varias noticias Hoy se ha suspendido un juicio que estaba señalado, a causa de una indisposición del magistrado señor Larrumbide.

Corren rumores de que cerca de Pasaes ha ocurrido una riña resultando dos individuos heridos.

El próximo lunes se principiará a colocar la piedra de sillaría en el nuevo puente sobre el río Urumea.

En Irun ha sido detenido un contrabandista al cual le fueron ocupados 6 kilogramos de joyas.

En el Ayuntamiento se han recibido los carteles anunciadores de las fiestas.

A Francia se han remitido varios para hacer propaganda.

El señor Orocolaga ha anunciado nuevas tormentas.

En la plaza de la Constitución se ha colocado el cartel de fiestas de Pamplona.

El correspondial. DE MADRID

Primera conferencia Madrid 25 (6 tarde). SENADO

Empieza la sesión estando en el banco azul el señor Rodríguez Sampedro. El señor Dánvila hace varias preguntas sobre sentencias y fallos del Tribunal contencioso.

Le contesta el señor Rodríguez Sampedro. A continuación empieza a discutirse el proyecto sobre los alcoholes.

Continúa la discusión de las reformas de Guerra. Hablan los señores Suarez Inclán (D. Julián), Puigerver (D. Vicente) y Velasco. El señor Azórcate califica de infracción constitucional la presentación de las reformas en la forma hecha, y el señor Maura niega que el Gobierno haya llevado el proyecto a la Cámara por satisfacer el amor propio del general Linarez.

Se levanta la sesión. Montero Rios El jefe del partido liberal democrático piensa pedir al Gobierno todos los antece-

Anuncios recomendados

Se arreglan

toda clase de máquinas de coser á precios muy baratos y trabajo inmejorable. San Agustín número 22 taller. 3-8

Venta de carneros

ovejas y corderos
En el pueblo de Eneriz hay de venta 180 carneros viejos, 60 primales, 140 ovejas de cuatro y seis dientes, 100 mayoreñas y 90 corderos. El que desee comprarlos se entenderá con Ensebio Gasteln en dicho pueblo. 3-8

Se arriendan

las yerbas del monte Elordi, jurisdicción de Ucar, para la temporada de verano, desde San Pedro á San Miguel, para 400 cabezas. El propietario del monte tiene de venta 200 ovejas gordas, churras, juntas ó repartidas. Las ovejas están en la venta del Mochuelo, sita en las inmediaciones de Pamplona. Diríjase á Justo Gasteln. 4-3

Arriendo

de molino y trilladora eléctricos
La sociedad anónima «Electricista Morentin» da en arriendo un molino y trilladora situados en Arrozán, bajo las bases y condiciones que están de manifiesto en su domicilio social en Dicastillo. Los que deseen interesarse pueden presentar sus solicitudes hasta el 1.º de Julio próximo. 4-3

Se venden

dos máquinas Singer, una de mano y otra de pie. Ambas están casi nuevas y se darán baratas. San Agustín 20 piso tercero. 3-3

Se necesita

un dependiente que sepa cumplir con su obligación para la peluquería de Severo Echeverría, calle Carreteras núm. 1 Estella. 4-3

En Tafalla

hay vinos de venta al por menor clase superior á 20 céntimos pinta y á tres pesetas y 20 céntimos el cántaro.—Antonio Domínguez Vidaurrta. 4-3

Para la villa de Sesma

se necesita un dependiente barbero que sepa su obligación. Para detalles que se dirijan al que suscribe, Practicante de la misma.—Bonifacio Muri. 3-8

Alto aquí, labradores

Si queréis comprar trilladoras con cilindros y sierras, bien construidas, económicas y á prueba, dirigirse al constructor de ellas, Pedro García, San Martín de Unx, carpintería y ebanistería. 15-9

Establecimiento

DE CARRUAJES
de Viuda de C. Maisonnave, Estafeta, 60
Carruajes de todas clases para viajes, paseos bodas y bautizos.—Servicio diario á la estación. Servicio especial en carruajes para el Cementerio: precio CUATRO pesetas. m j d -48

Se arrienda

la casa núm. 46 de la calle Pelliclerías; darán razón en la misma, piso primero. 5-5

Pianos Erard, Pleyel

Gaveau, Henri Herz, H. Klein, Estela (antigua casa Bernareggi), Ortiz y Cussó y Chansaigne Iyerres.
Unico representante en Navarra y Aragón con depósito en Pamplona y Zaragoza. Armonios

Rodolphe, Alexandre y Christophe
Ventas á plazos en tres años. Alquiler de pianos nuevos al precio de usados.
MUSICA, INSTRUMENTOS Y ACCESORIOS
Depósito exclusivo de la casa Dotselo.

E. LUNA
Constitución, 39 Pamplona
Osco, 35, Zaragoza
m y d 26-15

Importante

Habléndonos hecho cargo de las existencias de librería y objetos de escritorio de los señores Hijos de Montorio, así como de todos los encargos que se les confiaba en el ramo de imprenta y suscripciones; tenemos el gusto de ofreceros al público en general por sí se dignan honrarnos con sus gratas órdenes, en la inteligencia de que procuraremos servirle con todo el esmero y prontitud con que lo verificaban dichos señores Roldán y compañía, Constitución 17, Pamplona. d j s 3-8

La Sin Rival

Fábrica de gaseosas de Esteban San Roman
En esta casa hay de venta g. mas para tapones de porcelana, á precios económicos. 10 9 (a)

Ovejas

Se venden 48 ovejas de seis dientes, más 30 corderos; para más detalles diríjase á Ulpiano Sevín, Barasoain. 3-8

Vinos de Rioja

M. Quiñones y Compañía, Casalarreina, Haro
De venta al por menor en los comercios de ultramarinos «La Económica», Mayor 84 y en Los Vaecos Pozo-Blanco 20, antigua casa de Palero.

Rioja de mesa, 12 botellas, sin casco, 5 ptas. Id. clarete, 12 id. id. 5 ptas. Id. selecto 12 id. id. 6'50 ptas. Id. selecto viejo, 12 id. id., 7 ptas. Id. especial rojo, 12 id. id., 20 ptas. Id. especial blanco 12 id. id., 20 pesetas.
POR MAYOR

En bodegas y barriles de 100 litros; diríjase al representante en Pamplona Nueva, 20 piso tercero, D. Pedro Riezu. 15-6 (a)

Se arrienda

una bejra en la casa del Paseo Valencia número 10. En el mismo piso núm. 26, almacén infemerán. -5

Casa en Sagaseta

Con 100 robadas y media de tierra para pagar la renta de 32 robos de trigo puestas en Pamplona; trigo de recibo en casa de Alzargay ó otra análoga.
Dará razón Chapitela, 19 tienda. 8-8

El Nuevo Siglo

Invita á su numerosa clientela y á los forasteros en general, que pasen por su gran almacén, pues hacen una gran liquidación de todas las existencias de cazado.—No confundirse.
EL NUEVO SIGLO
16 Chapitela 15.—Pamplona. 14-8

Vaca extraviada

Hace unos cuatro días desapareció del valle de Olabar una de estas señas: raza del país, corniabrada, color oscuro y con alguna leche y mny manna.
Escribáse ó vívese á Francisco Ruiz, Granja de Osabide, valle de Olabar. 6-5

Venta de cachorro

Se vende uno de raza perdiguero, de tres meses; informará el Consejo de este periódico. 3-2

Pérdida

A quien explore el paradero de una perra de cuatro años, alzada un metro y cuarenta y cinco centímetros, castaña, oca, la crin y cola cortada el año pasado, con cencerro y collar de cuero, marca en hierro V, se le suplica avise á Carlos Azparren, vecino de Viscarret (valle de Eru) 4-2

Para verano

Se ha recibido un gran surtido de americanas alpaca color y negras, sombreros, gorras, para señoras y abanicos para caballero. Sombreros, gorras y trajesitos marineros para niños.
Viuda de J. Aburren, Comercio.—Tr. 15-8

Pérdida de billete

La persona que hubiese encontrado un billete del Banco d' España de cien pesetas que se perdió la mañana del 23, se servirá entregarlo en la calle de San Nicolás núm. 41, casa de don Martín Baquedano y se gratificará. 2-2 p

Servicios de la Compañía Transatlántica

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 28 Abril; 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 de Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba; centro de América y Norte y Sur del Pacífico.

Linea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 24, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite para Puerto Plata; con trasbordo en Habana.

Linea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabánilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.

Linea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 23 de cada mes, directamente para Casablanca, Marráquech, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, egresando por Cádiz, Acente, Valencia, Barcelona.

Linea de Fernando Poo.—Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Madagascar y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tanager.—Salidas de Cádiz: lunes miércoles y viernes.

Salidas de Tanager: martes, jueves y sábados.
Linea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samartín, Pamplona.

Arturo Rubio

ODONTÓLOGO DENTISTA
(Sucesor de D. Juan Celay)
Dentaduras sin paladar ni engarces (sistema Treviño). (Privilegio de invención por 20 años)
Toda clase de dentaduras completas pueden reformarse á este sistema.
Unico en Pamplona que las hace.—Plaza del Castillo, 3 piso tercero. 15-6 (e)

Soñacion á la charada publicada el día 23.
COSACOS
Han remitido soluciones exactas: «La hija única», «D. Inocente», «El ramillete de violetas», «La concha y el coral», «Rosa pálida», «Perlas y capullos», «Un ruso-japonés», «Uno de tantos», «Hortensia», «El acalido de Zala-mea», «Uno que vive de ilusiones», «Capullo», «Laurel real», «Capullo vespertino» y «La niña bonita».

Buzón.
—Secretario, secretario.
—Mande V.
—Sientate ahí, que vamos á continuar nuestro interrumptiva faena.
—Ya estoy.

—«Uno que come K. K. Huets».—A este le pudes decir, sin que se entere nadie: Si, señor, ya se conocó que esta no es copeada, (el dice así) precisamente porque ésta que V. envía dieta mucho de estar pasadera.
Dile también que para venir á esta ciudad si fiestas es preciso hacerlo el día 6, lo más tarde, para regresar á su pueblo el día 12. Todo lo demás es música.

—«Un cazador de codornices». Dile que al turno ha estado esa charada que nos ha mandado.
—«El peor barbero de Azagra».—Todo lo contrario que el anterior.
—«Uno que tiene la cabeza para adorno».—Dí que las tres charadas le han salido un tanto descuidadas.

—«Ocarillos».—La primera admitida.
—«El ilustre Confucio».—Lárgalo al cesto á ese ilustre varón.
«Lasinhuco Larrinaga».—Al turno.
Don CAMPEO.

PILDORAS MOUSSETTE
Neuralgias
Jaqueca
Ciática
CLIN. y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS

La Petite Gironde
es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España. La suscripción cuesta 2,75 pesetas al mes, haciendo la suscripción en casa Hijos de Aramburu, en San Sebastian.

EXIJAN Vds.
PILDORAS DEHAUT
Las PILDORAS DEHAUT purgantes y depurativas del Doctor DEHAUT se toman al comer.
Las menos COSTOSAS para que sean las más activas.

SEGADORAS, ATADORAS, AGAVILLADORAS y Guadañadoras
Mc Cormick
Chicago (E. U.)

Las más modernas, las más perfectas, las de más duración y las de mayor confianza para los agricultores.
Los testimonios de todos cuantos las han adquirido en el último año de 1908 garantizan su perfecto funcionamiento.—Se servirán inmediatamente cuantos pedidos se hagan, mandando en su día montadores prácticos que enseñen su uso. Gran existencia de piezas de recambio.

Representantes para Navarra Aragón y Rioja 100-43
Huici Múgica y C.ª Pamplona.

LA REGENERACION
Sociedad Anónima de Crédito y Seguros
Constituida legalmente ante el Notario de Zaragoza don Roque Logroño, por escritura de 17 de Diciembre de 1908 é inscrita en el Registro Mercantil.

Capital social. 500.000'00 pesetas
Primas á cobrar. 33.156'24 "

Garantía total. 538.156'24 pesetas
DOMICILIADA EN ZARAGOZA

Especialidad en el seguro contra los perjuicios que sobrevienen á consecuencia de los Incendios y sobre la muerte é inutilización del ganado caballar, mular, asnal y vacuno, con préstamo sobre el seguro al 6 por 100 anual.
Diríjase para más detalles á DON MARIANO HUARTE, Representante general. Mayor 94, 2.º—PAMPLONA, ó á los Agentes locales, de esta Sociedad. 60 - 24 x

LA CATALANA
Sociedad de seguros contra incendios á prima fija
37 AÑOS DE EXISTENCIA
—GARANTIAS—
Capital social: Ptas. 5.000.000
Reservas y primas 13.294.501,73 18.294.501'73

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1901: Pesetas 1.353.132.423'53
Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía
Simiestros satisfechos 6.233 que importan pesetas 7.632.260'39

¿Queréis hacer un seguro bien garantido?
Asegurados de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conozcáis personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.
El comisionado principal, SEBASTIAN GASTREARENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 86, PAMPLONA.

LA NAVARRA AGRICOLA.—Estafeta, 71, Pamplona
Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos—Sulfato de amoníaco—Sulfato de potasa—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrato de soya.—Cloruro de potasa.—Escarinas Thomas.
Semillas de hortalizas, flores y forrajeras de absoluta confianza.
Arados de varias marcas, Pulverizadores—Azufreadores. Máquinas para ingerar.—Espino artificial, etc., etc.
Diríjirse á M. ERRO y COMPAÑIA, Estafeta, 71, Pamplona.

Valores de Navarra

COTIZACION DE AYER

Deuda provincial al 4 por 100	104
Deuda municipal al 4 por 100	104
Crédito Navarro	
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Id. id. Obligaciones al 5 por 100	
La Vinícola (Campanas)	
Tajería Mecánica Pamplonesa	
Balneario de Estelú	
Agua de Arteta	
Café de Iruña	176
Azucares (Mareilla)	
Azucares (Tudela)	
La Agrícola, acciones de 500 pesetas, 4.º á 8.º series con 60 por 100 desemb.º	
Electra Pamplonesa	
La Vasco Navarra	
Id. completamente liberadas	
Electra Bidasoa	
La Actividad, acciones de 100 pesetas, id. de 1.000 2.º series con 2 por 100 des.º	
Electra Iruñe	
«La Vasconia»	165
Agua de Buriada y Beasocain	
Electra del Kales	
Electricidad Tudelana	
Electra Industrial Española.	
La Industrial Sangüesa	
Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona)	

PRECIOS

Antr.	Ult.
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. Idem. extraordinaria, un Oficial de Cantabria un sargento y un cabo de cada cuerpo. Traje de media gala. Música para el paseo, Cantabria.	

CAROL DE PAMPLONA
Existencia en el día de ayer:
De causas pendientes 47
Arresto mayor 8
En expectativa de merced 9
Total 64

REGISTRO CIVIL
En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos varones 0, hembras 1.
Defunciones—Carmen Carrasquilla, de 14 meses, de Pamplona, Pozo-blanco 18.—Cipriano Goñi, de 19 años, de Muruzabal, Hospital civil.—Tomás Polo, de 49 años, de Caparrosa, idem.
Matrimonios.—Francisco Fuentes, con Ramona Arizcum, de Pamplona; Joaquín Lozano, de Barcelona, con Balbina Arbizu, de Pamplona.

VIAJEROS
Han llegado á las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes:
Don Juan Resin, don Juan Garri, don Martín Irigoyen, don José Sanz, don Prudencio Sanz, don José Torres, don Ricardo Vinardi, don Gregorio Sanson y don Simon Ferrer.

DÍA MILITAR

Servicio de la Plaza para el día 26 de Junio de 1904.
Parada.—Cantabria.
Jefe de día, el Comandante de América, don Eufrosio Sevín.
Imaginaria, el Comandante de Almansa don Sergio Camacho.
Hospital y provisiones, el capitán tercero de Cantabria.

Pasatiempos

Remitida por «La hija única».
Me ha dicho mi primera repetida, que, á veces, prima tres la enfermedad; una todo preciosa de geranio me regaló mi amiga Trinidad;

HAY QUE VERLO PARA CONVENCERSE

Del variado y gran surtido de géneros y al precio que los cede la Sombrereria y Estereria Catalana; Sombreros para señores Sacerdotes, caballeros, niños y gorras de todas clases de última novedad y de las mejores fábricas.
También encontrarán un elegante y variado surtido de sombreros para señoras, señoritas y niñas adornados y en casco, como igualmente pajas sueltas, plumas, flores, cintas, gasas, alambres y toda clase de adornos.
Se limpian, fiñen y reforman toda clase de sombreros.
Estafeta. 16 y 18, Pamplona. j. y s. 8-6

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL
Día 26 DOMINGO.—Santos Juan y Pablo, hermanos mártires.—La Iglesia celebra con particular veneración la memoria de estos dos ilustres hermanos que renunciaron cuantiosos bienes de fortuna y dieron su vida en defensa de la religión católica. Así que los nombres de San Juan y San Pablo se hallan en los sacramentarios de la ciudad de Roma, en el canon de la Misa y en las Letanías de los santos. En la oración del Oficio divino pide la misma Iglesia al Señor se dignen llenar nuestras almas de duplicado gozo, en razón á la dup icada gloria de tan insignes defensores del cristianismo. Todo lo cual prueba de un modo indubitable la dignidad y honor de los santos mártires, y el culto á que se hicieron acreedores.
Cada cristiano debe vivir de tal modo, en cuanto está de su parte, que sirva de ejemplo de virtud á todos los demás.
CULTOS
Oficio de San Juan y San Pablo con rito doble y color encarnado.
En la Catedral.—A las nueve y media Horas menores y ínes.
A las tres y media vísperas, completas, rosario, mártires, y laudes.
A las ocho y media rosario de los Esclavos.
En Recoletas.—Ochoenta Horas. A las diez se expone el SSMO. misa solemne; quedará manifiesto hasta las tres y media que celebrará un ejercicio mensual la V. O. T. de San Francisco.
En San Agustín.—A las ocho de la tarde novena á San Luis Gonzaga.

En San Pedro.—A las siete de la tarde novena á Ntra. Sra. del Río.

Ejercicios del mes de Junio
En San Agustín.—A las ocho de la tarde
En San Ignacio.—A las siete de la tarde.
En Santo Domingo.—A las ocho de la tarde.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
San Saturnino.—San Saturnino 12, 1.º.
San Nicolás.—San Gregorio 17 2.º.
San Lorenzo—Casa parroquial.
San Juan Bautista.—Navarrería 22, 3.º.
San Agustín.—Dormitoreria 11, 3.º.

ESTAFETA LOCAL

MERCADO DE CEREALES
He aquí los precios que rigieron ayer en esta ciudad:

ROBO		Doble decalitro	
	Reales vellón		Pesetas
Trigo	23.23		4.12
Avena	14.00		2.00
Cebada	14.00		2.60
Habas duras	19.00		3.87
Besa	16.00		2.85
Mais	20.00		3.76
Alisón	17.00		3.02
Girón	16.00		2.82
Alholva	16.00		2.85

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteyar: 29.8
Id. mínima de ayer: 11.6
Altura barométrica á las 9 de ayer: 721.0
Respacho recordado por el viento: 52
Días 26 horas en el horizonte: 114